

Al observar estos datos es natural que cualquiera piense en que la afirmación que realizó en 1992 el Fondo de Población de Naciones Unidas sea probablemente cierta. Desde allí sostuvieron: "existen suficientes recursos para acabar con la pobreza, alcanzar un desarrollo social y económico significativo para la mayor parte de la población mundial, proteger el medio ambiente y conservar al mismo tiempo las comodidades y ventajas que ha aportado la tecnología moderna". En la actualidad contamos con el conocimiento, los recursos y los medios tecnológicos adecuados como para sentar los cimientos de un desarrollo humano sostenible, esto es, satisfacer las necesidades del presente sin comprometer la capacidad de las futuras generaciones. Se trata de una cuestión que exige ante todo de compromisos esencialmente políticos en los que se refleje un cambio de valores. Sin embargo, son muy pocos los gobiernos que están realmente dispuestos a variar sus líneas de actuación.

Se trata de una cuestión que exige ante todo de compromisos esencialmente políticos en los que se refleje un cambio de valores. Sin embargo, son muy pocos los gobiernos que están realmente dispuestos a variar sus líneas de actuación.



El crecimiento demográfico es un problema, pero tratar de entenderlo aisladamente y de abordarlo en consecuencia es una decisión errónea ya que nunca se arribará a la raíz de la cuestión. Eva Martínez, directora del programa Mujeres y Desarrollo de IEPALA, explicó esta situación con las siguientes palabras: "Nos preocupa que se interprete la cantidad de población como un factor principal y aislado que incide de manera única en otros aspectos fundamentales como el medio ambiente, la disponibilidad de recursos naturales, y, a la larga, en las posibilidades de lograr un desarrollo humano sostenible".

En las mismas declaraciones también sostuvo: "Nos preocupa que la cantidad de población sea vista como una limitación al reparto de riqueza cuando, en realidad, es una consecuencia de esto mismo y de la falta de acceso a la información, a educación, a políticas y a servicios adecuados y al disfrute de derechos fundamentales. Pensamos que si la población sigue incrementándose al ritmo actual, la situación se tornará insostenible. Pero nos preocupa bastante más el tipo de medidas que se puedan tomar al respecto, sin tener en cuenta las opciones personales y las situaciones individuales de las personas".

MÉTODOS DE INVESTIGACION

La disciplina que se encarga del estudio de la población es conocida como demografía.

Para llevar adelante dicha tarea se analiza el tamaño, composición y distribución de la población, así como sus patrones de cambio a lo largo de los años que se llevan a cabo en función de los nacimientos, las defunciones y las migraciones.

Sin los aportes realizados por estos estudios resultaría imposible obtener los datos que se necesitan para poder formular políticas gubernamentales de población, para modificar tendencias demográficas, y para conseguir objetivos económicos y sociales.



Entre las fuentes de datos demográficos más importantes se encuentran los censos nacionales, el registro civil y, a partir de la década de 1960, los muestreos que se realizan a nivel nacional. Por medio de estas fuentes se obtiene el material de base a partir del cual se investigan las causas y las consecuencias de los cambios de población.

Para contabilizar en un determinado momento todas las personas de un área dada, con sus datos personales y características sociales y económicas específicas, suele utilizarse como fuente más habitual al censo de población. En cambio, para contabilizar continuamente los nacimientos, fallecimientos, migraciones, matrimonios y divorcios en las distintas administraciones locales, se utiliza el registro civil, cuya fiabilidad depende de lo veraces que sean los ciudadanos al proporcionar los datos. Finalmente, en el muestreo se utiliza una selección estadística representativa de la población total.

Por otro lado, para publicar los datos sobre la población mundial de forma sistemática, la Oficina de Estadística de las Naciones Unidas utiliza como medio al Demographic Yearbook (Libro anual de Demografía), un esfuerzo creativo realizado por la División Demográfica de las Naciones Unidas (con sus estudios y estimaciones bianuales sobre la población mundial) y por el Banco Internacional para la Reconstrucción y el Desarrollo.

DISTRIBUCION POBLACIONAL EN EL PLANETA TIERRA

Para poder conocer las regiones en que hay mayor crecimiento demográfico, puede utilizarse como parámetro la cantidad de habitantes que habitan en cada una. Sin embargo, no se trata de un valor directamente relacionado, ya que como se observó en el apartado anterior, es necesario que también se tengan presentes otras variables. La importancia que presentan estos números tiene que ver sobre todo con la distribución poblacional en el mundo, para poder conocer de esta manera donde se encuentran los focos del problema de sobrepoblación.

Para ello, se presentará a continuación un listado con la cantidad de habitantes que hay en cada país a partir de los datos proporcionados por los últimos censos poblacionales, estimaciones oficiales recientes, proyecciones alternativas, relojes de población o cálculos diarios.



China, el país más poblado del mundo.